
 
 
 

  
   

 

Segler-Verband Nordrhein-Westfalen e.V. • Friedrich-Alfred-Allee 25 • 47055 Duisburg • www.svnrw.org 

Protokoll des Verbandsseglertages  
am 18.03.2023 im Haus Delecke, Linkstraße 10-14, 59519 Möhnesee 
 
Beginn:  14:00 Uhr 
Ende:   16:16 Uhr 
 
Außerparlamentarischer Teil 

• Begrüßung 
• Totengedenken 
• Ehrungen 
• Ehrung Foto des Jahres 2022 

 
Parlamentarischer Teil 
 

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

Die Einladungen wurden fristgerecht acht Wochen vor der 
Veranstaltung am 04.01.2023 verschickt. 
 

TOP 2 Berichte 
a. Bericht des 

Vorsitzenden 
Der Vorsitzende, Herr Zander, trägt seinen Bericht vor. 
 
Nachfragen zum Bericht:  

• Wie erklärt sich der Rückgang der Vereinszahlen um 29 
Vereine seit dem Jahr 2010? 
Die Zahl der Vereine ist zwar zurückgegangen, die Zahl der 
Mitglieder aber ist weitgehend konstant bei aktuell 31587 
Mitgliedern (Verlust von 1000 Mitgliedern seit 2010). 
Zum Teil gab es keine ordnungsgemäße Abmeldung der 
Vereine, was die Nachvollziehbarkeit der Gründe erschwert. 
Weiter Gründe zum Vereinsrückgang: 
- Corona als Langzeitfolge 
- Kleine Vereine wie Fahrtenseglervereine mit wenigen 

Mitgliedern haben sich aufgelöst 
Anmerkung dazu Herr Zander:  

Der Verband bereitet die Statistiken der Mitgliedsvereine 
zukünftig auf seiner Homepage auf 
 

Anmerkung aus dem Plenum:  
• Wünschenswert sind Konzepte zum Auffangen von 

Vereinsmitgliedern, deren Vereine sich auflösen. 
   

b. Berichte aus den 
Ressorts 

 

1. Breitensport, 
Fahrtensegeln, 
spezielle 

Der Bericht wurde schriftlich mit der Tagesordnung versandt. Es gibt 
keine Rückfragen aus dem Plenum. 
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Segeldisziplinen 
und Umwelt 

Anmerkungen Frau Kleine:  
Vorausschau für das Jahr 2023: 

• Das Thema Inklusion war 2022 und bleibt weiterhin ein 
zentrales Thema im Ressort Breitensport  

• LSB-Projekte werden aktuell neu aufgelegt und alsbald vom 
SVNRW umgesetzt 

• Durch Zusammenarbeit mit dem Ressort Jugend werden 
Veranstaltungen für Anfänger im Bereich Segeln/ Surfen 
angeboten – auch für Personen, die sich für Schiedsrichter- und 
Wettfahrtleiterpositionen interessieren/ reinschnuppern 
möchten  

• NRW Schulcup soll für Surfer ausgeweitet werden  
• Aufbau eines Kaders im Bereich Foilen gemeinsam mit dem 

Leistungssport 
• SVNRW unterstützt das Fahrtensegeln durch den 

Fahrtensegelwettbewerb 
• SVNRW bietet Fotoworkshops an  
• SVNRW unterstützt die Vereine bei der Ausrichtung der NRW-

weit 42 Landes- (jugend-) Meisterschaften. 
 

2. Leistungssport Der Bericht wurde schriftlich mit der Tagesordnung versandt.  
Nachfragen zum Bericht:  

• Im Bericht Leistungssport wurde nicht beschrieben, wie sich 
der Verlust laut Kassenbericht im Ressort Leistungssport 
ergibt. Welche Gründe gibt es dafür? 
Die Frage wird unter TOP 4 näher behandelt.   
 

Anmerkungen aus dem Plenum: 
• Wünschenswert ist der Vortrag einer stichpunktartigen 

Zusammenfassung der Jahresziele/ Konzepte/ und Vorhaben 
der einzelnen Ressorts. Hilft den Vereinen, Anknüpfungspunkte 
zu erkennen.  

Anmerkung dazu Herr Zander:  
• Die Struktur der Tagesordnung soll ab dem kommenden Jahr 

um den Punkt „Vorschau“ ergänzt werden.  
In diesem Jahr wird darauf unter dem TOP 9 Haushaltsplan 
2023 näher eingegangen.  
 

3. Ausbildung Der Bericht wurde schriftlich mit der Tagesordnung versandt.  
Es gibt keine Rückfragen aus dem Plenum. 
 

4. Jugend Der Bericht wurde schriftlich mit der Tagesordnung versandt.  
Es gibt keine Rückfragen aus dem Plenum. 
 
Anmerkungen Herr Fuchs: 
Vorstellung ergänzender Inhalte zum Bericht Jugend:  

• Zwischenbericht der Studie „Sicher im Sport“ 
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• Auswirkungen des Landeskinderschutzkonzeptes auf den 
Verband und die Vereine – Pflicht zur Erstellung von 
Schutzkonzepten  

• Aktueller Stand und Ausblick zur Schutzkonzepterstellung im 
SVNRW   

• Appell an die Vereine, das Thema zu behandeln, dafür werden 
Anlaufstellen/ Beratungsangebote für die Umsetzung 
vorgestellt  

Ausblick in der Jugendarbeit: 
• Der SVNRW bietet ab dem Jahr 2024 keine eigenen 

Ferienfreizeiten mehr an. Der Verband richtet seinen Fokus auf 
die Repräsentation der Vereinsangebote und wird diese stärker 
hervorheben/ bewerben.  

• Der SVNRW möchte im Dialog mit den Vereinen die 
Verbandsangebote im Bereich Jugend zielgruppenspezifischer 
aufstellen. Dazu zählt eine Konzepterstellung und Umsetzung, 
wie der Verband die Vereine zielgerecht unterstützen kann. 
Interessierte Personen, sind herzlich eingeladen daran 
mitzuwirken. 

 
5. Finanzen Der Bericht wurde schriftlich mit der Tagesordnung versandt.  

 
Herr Zander erläutert als kommissarischer Vorstand Finanzen den 
Bericht zum Haushalt 2022 anhand der aktuellen Zahlen.  
 
Nachfragen zum Bericht:  
 
Zu Verband – Einnahmen: 

• Wie erklären sich die fehlenden Zuschüsse seitens des LSB? 
Durch die Vakanz in der Geschäftsstelle 
 

Zu Verband – Ausgaben: 
• Hängen die verminderten Reisekosten damit zusammen, dass 

in der Jugend zunächst keine Reisekosten eingeplant waren? 
Nein, die verminderten Reiskosten im Bereich Verband erklären 
sich durch coronabedingte Einschränkungen sowie dadurch, 
dass alle Vorstandssitzungen digital abgehalten werden. 
 

Zu Leistungssport 
Anmerkungen zum Bericht Herr Flachsenberg / Herr Zander: 

• Die Differenz im Bereich Reisekosten / Honorare ist 
insbesondere auf die gestiegenen Transportkosten und 
Übernachtungskosten zurückzuführen.  

• Die Regelung zur Abgabe von Mitteln an die Landesstützpunkte 
wurde angepasst – dies konnte in der Haushaltsplanung 2022 
noch nicht berücksichtigt werden. 
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Fragen aus dem Plenum zum Bericht Leistungssport: 
• Was sind die exakten Gründe für die deutliche 

Budgetüberschreitung im Bereich Leistungssport? Welche 
Rolle spielt in diesem Zusammenhang der 
Leistungssportdirektor? 
Die Abweichungen sind nicht bei den Personalkosten, daher ist 
der Leistungssportdirektor nicht der Grund der 
Budgetüberschreitung. Die Abweichungen im Bereich 
Reisekosten, Honorare [-15.314,66 €] sind oben beschrieben. 
Zu Punkt Motorboote, Sonstige Kosten [-14.070,10 €]: darin 
enthalten sind: 
- Kosten zur Abschreibung der Motorboote  
- Reparaturkosten der Motorboote   
- Tankkosten mit gestiegenen Energiekosten  
- Sonstige Kosten wie Feiern, die Roadshow 
- Ausgabe von Mitteln an die Regionalstützpunkte 

insgesamt 8500 € 
Anmerkungen aus dem Plenum: 

• Eine schriftliche Darstellung im Vorfeld ist sehr hilfreich, um die 
Abweichungen im Einzelnen nachvollziehen zu können. Diese 
soll nachgereicht werden.  

Dazu Herr Flachsenberg: 
• Eine Übersicht wird nachgereicht. 

 
Fragen zu den Bereichen Jugend und Ausbildung gibt es nicht. 
 
Die Rücklagen des Verbandes wurden in Höhe von 21.000 € aufgelöst, 
sowie um 1615,04€ [Zeig dein Profil] eingestellt. 
Das Ergebnis des Jahresabschlusses 2022 beträgt -11.644,10 €. 
 

Zur Vermögensübersicht 
Anmerkungen Herr Zander: 

Herr Zander erläutert die Anlage Rücklagen 
- Die allgemeine Risikorücklage [Konto 1000] in Form einer 

gebundenen Rücklage wurde in den vergangenen Jahren 
fortlaufend aufgelöst. Zum 31.12.2022 wurde diese nun 
vollständig in Höhe des Restbetrages von 15.000 € 
ersatzlos aufgelöst. 

- Die Rücklage für Öffentlichkeitsarbeit und EDV [Konto 
1013] wurde um 5000€ für die Anzahlungsleistung einer 
neuen Verbands-Webseite aufgelöst. Die neue Webseite 
soll im Jahr 2023 fertiggestellt werden. Der neue Wert der 
Rücklage beträgt 20.000€.  

- Es existiert eine Rücklage [Konto 1036] zur 
zweckbetriebenen Förderung der E-Mobilität. Der Wert der 
Rücklage beträgt 25.000€. Interessierte Vereine können zur 
Förderung einen Antrag stellen.  
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- Freie Rücklagen in Höhe von 83.485,21 € 
Die Gesamtsumme der Rücklagen beträgt 130.100,25 € 

 
Anmerkungen des Kassenprüfers: 

• Das Gesamtvermögen des Verbandes beträgt 187.948,97 € 
 
Anmerkungen Herr Zander: 

• Zum Vermögen des Verbandes zählen auch vier Motorboote. 
Das Jugendmotorboot kann durch die Vereine ausgeliehen 
werden.  

 
TOP 3 Feststellung der Stimmzahl 
 Mögliche Stimmen insgesamt: 1417 Stimmen 

Anwesende Stimmen um 14:00 Uhr: 471 Stimmen  
Einfache Mehrheit: 236 Stimmen 
2/3 Mehrheit: 315 Stimmen 

-  
TOP 4 Bericht Kassenprüfer 
 Der Kassenprüfer, Herr Fink, liest den Bericht der Kassenprüfer vor und 

empfiehlt die Entlastung des Vorstandes.  
 
Fragen aus dem Plenum an Herrn Fink: 

• Ist Herr Fink an der Kassenführung beteiligt, oder unterstützt 
er den Verband in irgendeiner Form? Hat Herr Fink aktiv an 
der Umstellung [des Systems der Kostenrechnung] als 
Kassenprüfer mitgewirkt? 

• Antwort Herrn Fink: Ja, die Kassenführung wird durch 
konstruktive Vorschläge seitens Herrn Fink unterstützt z.B. bei 
der Erstellung einer Übergangsrechnung.  
 

Anmerkungen Herr Zander: 
• Frau Nilles und Herr Fink empfehlen dem Verband die neue 

Kostenrechnung einzuführen, um mehr Transparenz gegenüber 
den Kassenprüfern und dem Finanzamt zu schaffen. Die 
Einführung und Umsetzung der neuen Kostenrechnung 
übernimmt der Verband gemeinsam mit dem verbandsinternen 
Steuerberater Herrn Lahtz.  

  
TOP 5 Genehmigung der Jahresrechnung 2022 
 
 

Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: 
- Gegenstimmen: 0 
- Enthaltungen: 0 

 
Die Jahresrechnung 2022 ist einstimmig genehmigt. 
 

TOP 6 Feststellung des Verbandsvermögens 
 Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: 
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- Gegenstimmen: 0 
- Enthaltungen: 0 

 
Das Verbandsvermögen ist einstimmig festgestellt. 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
 Der Kassenprüfer Herr Fink empfiehlt die Entlastung des Vorstandes 

und stellt den Antrag auf Entlastung. 
 
Abstimmung zur Vorstandswahl ergibt folgendes Ergebnis: 

- Gegenstimmen: 0 Stimmen 
- Enthaltungen: 0 Stimmen 

 
Der Vorstand ist entlastet.  
Herr Zander dankt den Delegierten für das Vertrauen. 
 
Anmerkungen aus dem Plenum: 

Die Finanzunterlagen sollen den Delegierten zukünftig mindestens 
eine Woche (7 Tage) vor der Versammlung vorliegen.  

Dazu Herr Zander: 
Ziel der neuen Rechnung über Gewinn und Verlust ist es, die Daten 
zukünftig schneller und transparenter vorlegen zu können. 

 
Anmerkungen aus dem Plenum: 

Gewünscht wird die Aufstellung der Ist-Zahlen der vergangenen 
Jahre mit aufzuführen. Dies schafft Transparenz über die 
Entwicklung der Finanzen des Verbandes.  

Dazu Herr Zander: 
Der Verband stellt im Nachgang zum Verbandsseglertag die Daten 
der vergangenen fünf Jahre in digitaler Form in dem öffentlich 
zugänglichen Ordner zum Verbandsseglertag in der SVNRW-Cloud 
für die Delegierten zur Verfügung. 

 
TOP 8 Wahlen 

a. Vorstand Finanzen Es gibt keine Vorschläge für den Vorstand Finanzen aus dem Plenum.  
 
Herr Zander übernimmt das Amt weiterhin kommissarisch.  
 

TOP 9 Genehmigung des Haushaltsplans 2023 
 Herr Zander stellt den Haushaltsplan für das Jahr 2023 vor.  

 
Im Bereich Verband rechnet der SVNRW mit einem Jahresabschluss 
von 109.400 € 
 
Zu Verband – Ausgaben: 
Fragen aus dem Plenum: 

• Welche Kosten fallen unter den Bereich 
Geschäftsstellenkosten? 
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Allgemeiner Bürobedarf, Computer etc.  
 

Im Bereich Breitensport rechnet der Verband mit einem Defizit von -
10.400 € für das Jahr 2023. 
 
Zu Breitensport - Reisekosten 
Anmerkungen Herr Zander: 

Die Reisekosten sind im Bereich Breitensport nicht explizit 
aufgelistet. Die anfallenden Reisekosten sind in den 
Veranstaltungen mit enthalten.  

 
Im Bereich Jugend rechnet der Verband mit einem Defizit von -17.300 
€ für das Jahr 2023. 
 
Zu Jugend  
Anmerkungen Herr Fuchs: 

Für 2023 wurde das Angebot an Jugendveranstaltungen 
ausgebaut, weshalb das geplante Budget für Veranstaltungen/ 
Freizeiten höher ausfällt. Wie zuvor erläutert ändern wir das 
Vorhaben für das Jahr 2024 [s. TOP 2. b. 4.]. Die Reisekosten im 
Bereich Jugend sind in den Veranstaltungen direkt bzw. für den 
Jugendausschuss im Posten Jugendausschuss verrechnet.  

Dazu Fragen aus dem Plenum: 
Warum wurden im aktuellen Haushaltsplan die Zuschüsse 
durch den LSB nicht mehr ausgewiesen? Wie kommen die 
Einnahmen von 111.200,00 € im Bereich Jugend zustande? 
Dargestellt ist die Personalförderung durch die KJFP-Förderung 
in Höhe von 44.000 €. Weitere 26.000 € Zuschüsse durch die 
KJFP-Förderung sind für die Förderung der Kinder- und 
Jugendarbeit bestimmt. Diese leitet der SVNRW an die Vereine 
weiter. Zuvor wurden die KJFP-Zuschüsse als durchlaufender 
Posten angenommen und wurden daher nicht ausgewiesen. Da 
auch die verbandseigenen Veranstaltungen durch die KJFP-
Mittel bezuschusst werden, werden diese nun im Haushaltsplan 
aufgeführt.  
 
Sind die KJFP-Fördermittel abhängig davon, ob die 
Mitarbeitenden gehalten werden? 
Die Personalförderung ist abhängig davon, ob die Stelle besetzt 
ist. Die KJFP-Förderung ist darüber hinaus abhängig von den 
Beschlüssen der Sportjugend NRW, welche auf dem Jugendtag 
der Sportjugend beschlossen werden.  
 
Die Jugend plant im Jahr 2023 wie in den Jahren zuvor mit 
einem Defizit von -17.300 € abzuschließen. Wie ist dies zu 
erklären und gib es Maßnahmen, das Defizit auszugleichen? 
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Der Eigenanteil der Personalkostenförderung beträgt bereits 
11.000 €, weshalb per se ein Minus im Bereich der Jugend 
entsteht. Zusätzlich entfällt im Haushalt 2023 beispielsweise 
mehr Geld in den Bereich Öffentlichkeitsmaßnahmen, was das 
Defizit erklärt. Durch die Bezuschussung unserer 
verbandseigenen Veranstaltungen durch die KJFP-Förderung ist 
es nicht möglich, die Veranstaltung mit einem Gewinn 
abzuschließen. Einnahmen können lediglich unabhängig von 
Veranstaltungen durch Sponsoren/ Spenden generiert werden.  

Anmerkungen dazu aus dem Plenum: 
Das geplante Defizit im Bereich des Einzelpostens Jugend ist 
vor dem Hintergrund der Nachwuchsgewinnung als 
Investment anzusehen.  

 
Wie erklärt sich der Anstieg der geplanten Kosten für 
Jugendveranstaltungen im Jahr 2023 [39.000 €] im Vergleich 
zu den Ausgaben 2022 [17.000 €]? 
Für das Jahr 2023 wurden neue Veranstaltungen eingeplant 
und neu erstellt. Damit ist die Gesamtsumme der 
Veranstaltungen gestiegen, die ein höheres Budget 
verursachen. Geplant sind die Bildungsveranstaltungen 
Jugendsegler unterwegs 1 und 2 [und das Angebot der Junior-
Manager*in Ausbildung], sowie zahlreiche Jugendfreizeiten 
wie ein Opti-Einsteiger-Camp, Piratensegeln am Dümmer, das 
Wassersport-Camp, ein Segel- und Surfwochenende in Gronau, 
eine Segel- und Surfwoche am Dümmer.  

Anmerkungen dazu aus dem Plenum: 
Ist die Veranstaltung Piratensegeln am Dümmer noch 
zeitgemäß? 

Anmerkungen dazu Herr Fuchs: 
Der SVNRW möchte wie bereits erwähnt sein Angebot 
zielgruppenspezifischer ausrichten. Für das Jahr 2024 steht 
auch die Veranstaltung Piratensegeln am Dümmer auf dem 
Prüfstand. Ein Entschluss über die Fortsetzung unserer 
Veranstaltungen wird gemeinsam mit dem Jugendausschuss 
gefällt. Aktuell ist ein Rückgang der Teilnehmerzahlen bei den 
Verbandsveranstaltungen erkennbar. Die Freizeitangebote 
durch den Verband sollen auch deshalb zukünftig reduziert 
werden, da dies das Kerngeschäft der Vereine ist und der 
Verband Konkurrenzsituationen um die teilnehmende 
Zielgruppe vermeiden möchte.  

Anmerkungen dazu aus dem Plenum: 
Die Vereine haben ebenfalls Probleme, Teilnehmer für ihre 
Veranstaltungen zu gewinnen und begrüßen den Vorschlag, 
das Kerngeschäft der Veranstaltungsdurchführung in den 
Vereinen zu verankern.   
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Im Bereich Leistungssport rechnet der Verband mit einem Defizit von -
94.000 € für das Jahr 2023. 
 
Zu Leistungssport 
Fragen aus dem Plenum: 

Welche Kosten fallen unter den Punkt Ausgaben 
Versicherungen, EDV, sonstige Kosten, insbesondere im 
Bereich EDV an? 
Die technische Ausstattung der Trainer fällt unter diesen Punkt. 
Beispielsweise sind dies Kosten für Computer, und spezielle 
Ausrüstungsgegenstände der Trainer wie Kameras etc.  

 
Im Bereich Ausbildung rechnet der Verband im Jahr 2023 mit einem 
Gewinn von 4000 €. Es gibt keine Rückfragen aus dem Plenum.  
 
Das Verbandsergebnis für das Haushaltsjahr beträgt -8300 €. 
 
Anmerkungen dazu aus dem Plenum: 

Die Finanzordnung des SVNRW schreibt vor, dass der 
Haushalt grundsätzlich ausgeglichen sein soll. Das Jahr 2022 
schließt mit einem Defizit ab, ebenso ist ein Defizit für das Jahr 
2023 geplant. Wie vereinbart der Vorstand den Umstand, 
zwei Jahre hintereinander mit einem Minus abzuschließen, 
mit der aktuell gültigen Finanzordnung? 
Antwort Herr Zander: Der SVNRW möchte weiterhin den 
Segelsport durch die Bereitstellung finanzieller Mittel 
besonders in den Bereichen Jugendarbeit und im Leistungssport 
unterstützen. Solange die finanziellen Mittel dafür vorhanden 
sind, sollen diese auch zielgerichtet und sinnvoll in die 
Förderung des Segelsports eingesetzt werden. Das 
Verbandsvermögen ist vorhanden und soll der Auffassung des 
Vorstandes nach dementsprechend eingesetzt werden. Der 
Verband verfügt über ein großes finanzielles Polster. 

 
Die Abstimmung zum Haushaltsplan 2023 ergibt folgendes Ergebnis: 

- Gegenstimmen: 0 
- Enthaltungen: 3 

 
 
Der Haushaltsplan 2023 ist mit 468 Stimmen genehmigt.  
 
Herr Zander stellt ergänzend zum Haushaltsplan 2023 den Stellenplan 
sowie den Investitionsplan für das Jahr 2023 vor.  
 
Zum Geschäftsstellenplan: 
Anmerkungen dazu aus dem Plenum: 
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Aus Datenschutzgründen sollten die Mitarbeitenden im 
Stellenplan zukünftig nicht mehr namentlich genannt werden. 
Wichtig aufzuführen sei die Aufführung der Löhne/ Tarife, um 
die Personalkosten nachvollziehen zu können. 

Anmerkung dazu Herr Fuchs: 
Der Vorstand nimmt das Thema auf und berät sich intern dazu.  
 

Frage aus dem Plenum: 
Was macht der Leistungssportdirektor und wird seine 
Funktion 2023 fortgeführt? 
Antwort Herr Zander: Der Leistungssportdirektor, Tim 
Kirchhoff, übernimmt die Koordinierung des Leistungssports in 
NRW.  
 

TOP 9 Anträge 
a. Satzungsänderung 

Interpersonelle 
Gewalt  

Antrag auf Änderung der Präambel der SVNRW Satzung:  
Änderung des Passus „Schutz vor jeglicher Art interpersoneller 
Gewalt“. 
 
Die Abstimmung zur Änderung der Satzung ergibt folgendes Ergebnis: 

- Gegenstimmen: 0 
- Enthaltungen: 0 

 
Der Antrag auf Änderung der Satzung ist einstimmig angenommen.  
 

b. Antrag DSCU Antrag auf Änderung der Beitragsordnung. 
 
Anmerkungen des Antragstellers zum Antrag: 

Der Antrag zur Reduzierung der Mitgliedsbeiträge soll die 
Vereine finanziell entlasten- nicht den Verband schwächen. Bei 
Antragstellung des DSCU war der Haushalt 2022 und das damit 
verbundene Auflösen der Rücklagen noch nicht bekannt. Nach 
Auffassung des Antragsstellers seien zweckgebundene 
Rücklagen dem Finanzamt gegenüber angenehmer zu 
verargumentieren als freie Rücklagen. Über die Verwendung 
der Rücklagen, die für die Jugend Roadshow eingeplant sind, 
entscheiden die Mitglieder. Mit erschrecken stellt der 
Antragsteller das erneute Abschließen des geplanten 
Haushaltes 2023 mit einem Defizit fest und hofft, dass der 
Verband die Kurve im Jahr 2024 wieder kriegt und kein weiteres 
Geld mehr verbrennt oder weiterhin mehr Geld ausgibt als er 
einnimmt.     

Anmerkung dazu aus dem Plenum: 
Der SKU unterstützt den Antrag des DSCU. 

Anmerkung dazu aus dem Plenum: 
Die beiden Dinge widersprechen sich. Einerseits wird der 
Verband zum soliden Handeln aufgefordert, keine weiteren 
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Defizite mehr einzufahren. Andererseits soll eine 
Beitragssenkung erfolgen. Die Beitragssenkung würde dazu 
führen, dass wenn Defizite nicht zu vermeiden sind, diese noch 
einmal deutlich größer werden.  
 

Anmerkung aus dem Plenum: 
Es wird in Bezug auf die Verbandsrücklagen davor gewarnt, 
diese aufzulösen. Die Rücklagen müssen in ausreichender 
Menge gewahrt bleiben. Insbesondere vor dem Hintergrund, 
dass die Förderung der Stellen abhängig von Zuschüssen des 
LSB sind. 

Anmerkung dazu Herr Zander: 
Der SVNRW ist bereit, über eine Betriebsmittelrücklage zu 
sprechen.  
 

Anmerkung aus dem Plenum: 
Vor dem Hintergrund sinkender Mitgliederzahlen und 
Rückgängen der Vereinszahlen werden die genannten 
Investitionen des Verbandes im Bereich der 
Öffentlichkeitsarbeit hervorgehoben. Die Investitionen, wie 
eine Roadshow, werden wiederum im Interesse der Vereine 
eingesetzt, um neue Mitglieder zu gewinnen. Mitgliedsbeiträge 
zu senken bedeutet sterben auf Raten. Eine Investition jetzt 
zeigt, dass wir leben, und führt wiederum zu steigenden 
Mitgliederzahlen und damit Beitragszahlern. 
 

Anmerkung aus dem Plenum: 
Die Finanzen des SVNRW sollten mit dem Finanzamt abgeklärt 
sein, sodass die Gemeinnützigkeit des Verbandes nicht verloren 
geht. 
 

Anmerkung aus dem Plenum: 
Es existieren eindeutige Bestimmungen darüber, in welcher 
Größenordnung freie Rücklagen keiner Absprache mit dem 
Finanzamt benötigen bzw. nur auf Anforderung seitens des 
Finanzamtes gefordert werden. Diese Dinge erfolgen im 
Verband in Absprache mit dem Steuerberater und werden 
berücksichtigt. Die Entscheidung darüber, ob freie Rücklagen 
als Betriebsmittelrücklagen genutzt werden können, treffen 
nicht die Mitgliedsvereine.  
Durch den Antrag des DSCU würden dem Verband Einnahmen 
in Höhe von ca. 70.000€ pro Jahr fehlen.  
 
 

 
Die Abstimmung zum Antrag des DSCU ergibt folgendes Ergebnis: 

- Gegenstimmen: 455 
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- Enthaltungen: 13 
- Dafür: 3  

 
Der Antrag des DSCU ist abgelehnt.  
 

TOP 10 Verschiedenes 
 Herr Fuchs bedankt sich bei den Delegierten für die Teilnahme am 

Verbandsseglertag und der Vereine für ihr Engagement im Segelsport. 
Er hebt hervor, dass dieser ehrenamtliche Einsatz nicht 
selbstverständlich ist und bedankt sich auch beim Hauptamt für die 
Unterstützung.  
 
Herr Zander dankt den Delegierten ebenfalls und wünscht allen eine 
schöne Saison mit viel Segelzeit auf dem Wasser.   
 
 
 

 
 
 
 
Versammlungsleitung Protokollführung 
 
 
 
 
Christoph Zander, Vorsitzender Sophia Storck 


